

La Cronica Meridional

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario: — FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

ALMERIA.—Jueves 13 de Julio de 1893.

Subscripciones:
PAGO ANTICIPADO
Almería, un mes, 1.50
Provincias, trim., 4.50
Extranjero, 7.00
25 MARZAS 75 CANTINOS
Teléfono num. 7.

Se suscribe en la Ad-
ministración: Reyes Ca-
tólicos, núm. 16.
Los anuncios se recien-
den de 8 de la mañana
a 5 de la tarde.
Anuncios a 10 cénti-
mos de pta. línea en la 1.^a
plana y 20 en la 2.^a
NUMERO SUAVO 5 CANTINOS
Teléfono num

EL RÉGIMEN DE LOS TRATADOS.

Antes de la espiración y denuncia de los tratados, todo el mundo aspiraba a desligarse de los compromisos que anteriormente adquiriera, creyendo que al recobrar la libertad de acción saldría siempre ganancioso y beneficiaría su producción.

Terminó el período de concierto con otras naciones o bien se denunciaron los tratados, y al readquirir la industria su libertad por un lado, cayó por otro en una esclavitud peor, pues en unas partes el libre cambio mató industrias nacientes y en otras el exagerado proteccionismo hizo imposibles otras ya arraigadas.

En la actualidad vuelven todos los países sus ojos hacia el régimen de los tratados y negocian o tratan de negociar conciertos para dar salida a sus productos, ya naturales, ya manufacturados. Nuestra patria tiene ya concertados algunos con Bélgica, Suecia y Noruega y Suiza, y está en activas negociaciones para llegar a un acuerdo con Alemania, Italia e Inglaterra, siendo de lamentar que adelanten tan poco, si es que no están del todo paralizadas, las negociaciones con los países hispano-americanos que, con Marruecos, deben ser la salida natural de la producción española.

El exclusivismo intransigente de nuestros vecinos parece que va perdiendo sus energías, puesto que parecen dispuestos a hacer concesiones por bajo de su tarifa mínima a sus amigos, o aliados, lo cual se considera como un síntoma de haber cesado la tirantez en las relaciones comerciales.

La política anda en estos tiempos hondamente perturbada en casi todas las naciones, tanto por lo que respecta al interior como a lo que al exterior se refiere. Inglaterra se siente conmovida en sus cimientos con la magna cuestión del «Homerule» luchando a brazo partido los partidarios de las libertades de la infeliz, con sus seculares enemigos y explotadores, Alemania experimenta las sacudidas que ocasiona su política militar, que si es del gusto del emperador y halaga el patriotismo germanico, no es del agrado del contribuyente, que siente cada vez más la pesadez de los impuestos que amenazan ahogar a la agricultura, la industria y el comercio, y en general todas las fuentes de la producción.

Rusia parece indecisa y medita sobre la conveniencia de continuar aliada con la república francesa, o si le convendría más reanudar sus amistades con los imperios vecinos, rectificando los derroteros de su actitud a la marcha política.

Italia anda recelosa de que la triple alianza se desmorone por los manejos de los imperios austrohúngaro y moscovita, y sus ca-

maras discutan con gran apasionamiento el arreglo de la famosa cuestión de sus bancos.

No anda menos perturbado tampoco el orden económico. La perspectiva de una mala cosecha en Europa, las dificultades financieras por que atraviesan muchos Estados europeos, las quiebras de algunos importantes establecimientos, y las consecuencias de los desastres australianos y americanos, están produciendo un malestar y una incertidumbre en los mercados continentales, que lleva trazas de tomar carácter permanente.

Notas y notitas.

Pues, señor, ya han comenzado a trasladar al Paseo, maderas que, según creo, tienen su sitio marcado en aquel: la cosa es seria, y el que lo dude importuno, por mas que ya no hay ninguno que niegue que va a haber feria.

No ha dicho absolutamente nada nuestro Ayuntamiento, pero eso yo no lo siento, pues prueba así que es prudente. Se incomoda el pueblo al ver que no sabe lo que habrá, y hablando en voz baja está, lo que piensa sin saber.

¿Quién eres tú, majadero, que así pretendes seguir un camino, que en sentir de todo mortal sincero, es el más limpio y más llano que puede tomar cualquiera que por su patria perdiera no el pie sino hasta la mano? Déjate, pues, de torcer la senda por donde vas, y si quieres saber mas anda a la escuela a aprender.

Corto de un colega: «Con motivo de la cesantía de un sustituto, dice un periódico que hay gentes que entienden la toga al revés. Pues toga al revés es gato.»

Y no digas más. Arañazo en puertas. Como los tiempos caminan en breve, lector amado, vamos a ver hechos unos escribanos y abogados.

«El nuevo ministro, Sr. Capdepon, ha cambiado las horas de oficina. Dicen que al dar esta orden el ministro de Justicia, exclamó: ¡y habrá quien dude de que yo soy reformista!»

Vuelven de nuevo a levantar el vuelo, prosiguiendo en su erótica manía, las chicas de este suelo. ¿Qué frígidas, cirujano, nacemos los muchachos en el día!

117. FOLLETIN DE LA CRONICA MERIDIONAL 93

CUENTOS

HISTORIA DE UNA MADRE.

Traducción directa del alemán.
—Dios mio, olvida mis lágrimas, olvida mis lágrimas, olvida todo lo que he hecho!
—No te entiendo. Explicata—dijo la muerta.—Quieres que te devuelva a tu hijo, ó que me lo lleve a ese pozo que no co-
Entonces la madre cayendo de rodillas, dijo:
—Dios mio, no me concedas lo que pido, no me lo concedas, si mis ruegos son en contra de lo que tu has dispuesto. Tu voluntad es lo mejor, no escuches mi ruego: olvida la muerte cogiendo al pequeño lactus, se marchó a regiones desconocidas.

LA DUQUESA DE LA TORRE

Las piedras se formaron en la antigüedad, y se siguen formando otras hoy, en nuestros días, de dos modos muy distintos: por

EL ABUELO Y LA NIETA.

—¿Qué son, abuelito, las piedras? ¿Tienen papás? ¿Hay alguien que las haga? ¿Creen?
—No, hijita mia, no; ni tienen papás, ni las hacen. Ni ellas mismas se hacen tampoco, puesto que son aeres inertes, sin vida y por tanto sin acción ni inteligencia para producir.
Las piedras son efecto de la naturaleza. Ó resultado del tiempo, por la asimilación; ó resultado del enfriamiento de una pasta candente.
—Pero ¿todas las piedras son producto de la naturaleza? Y entonces ¿cómo tienen algunas la forma de una concha, de un caracol, de un palo ó de un animal, como las que me enseñó Ginés, hace pocos días?
—Por la petrificación, en los terrenos acuáticos. En fin, demos un paseito por el campo, y bajo el fresco de aquellos avelanos, allá en el torrente, en aquella cañadita, te lo explicaré.
Las piedras se formaron en la antigüedad, y se siguen formando otras hoy, en nuestros días, de dos modos muy distintos: por

Siga la bola, siga la apuesta; dentro de poco verán que queda.
Leo en La Correspondencia Militar: «Se acaban de jugar 20.000 duros en un partido de pelota. Y hay pendiente una apuesta de 50.000. Señor Gobernador, qué diferencia hay entre esas partidas y una partida de montes Ninguna.
Que se lo pregunten a los que apuestan... y pierden.
El diario que así se afana perderá el tiempo intentando que la gran familia humana no se divierta jugando.
Fray Luna.

CRONICA DE UNAS OPOSICIONES.

Toda ya a su fin nuestra tarea. Sobre la votación que debió llevarse a efecto en la tarde del 22 de Junio, dice así una correspondencia que desde Granada dirige a La Gaceta de Instrucción Pública y que vió la luz en el número de este colega profesional correspondiente al 5 del presente mes:

«Sr. Director de La Gaceta de Instrucción pública. Muy Sr. mio y distinguido amigo: En una carta anterior le daba cuenta de los hechos más salientes que se realizaban con aquella fecha en las oposiciones a Escuelas de niños que tienen lugar en este distrito universitario, y también le decía que las referidas oposiciones habían de tener historia larga y accidentada. Pues bien, ya la pasión y el deseo de torcer la justicia con el objeto de favorecer a alguien, pues no podemos suponer que sea otra cosa, y que se demostró en el principio, se ha reflejado nuevamente en los hechos que hoy han tenido lugar.
No perdemos de vista, Sr. Director, la renuncia presentada por el Juez Sr. Noguera al principio de esta historia, y los motivos que le impulsaron para hacerla, y de esta manera podremos coordinar bien las ideas que han de sugerir a cualquiera que piense con cordura.

Signen las oposiciones su curso natural, al parecer, y en el día de ayer se terminó el ejercicio práctico acordando el Tribunal, con arreglo a ley de celebrar la votación, lugares para Escuelas hoy 22 a las cinco de la tarde, y aquí tenemos ya la madre del cordero. El referido Tribunal se reunió con tres horas de anticipación para ponerse de acuerdo, y después resultó que cuatro jueces han permanecido desde la una a las tres de la tarde conferenciando con el Rector en su despacho de la Universidad, y al pasar a reunirse con sus compañeros para cambiar impresiones sobre la referida votación privada, parece que se realizaron escenas interesantes, puesto que no se empezó la votación pública a la hora decida, y a las seis de la tarde abandonaba el Tribunal uno de los jueces que habían conferenciado con el Rector. Esto mismo hizo media hora después el Presidente y más tarde le siguió otro compañero de conferencia, quedando ya solamente uno de los cuatro citados; pero después de retirarse el Presidente vieron con perjuicio los opositores entrar al Rector y al poco rato se dió la orden de haber suspenso las oposiciones. Todos estos hechos demuestran bien claro lo que aquí ha sucedido; y si nos fijamos en la actualidad triste y mediatubunda que presentaba el Juez que quedó de los conferenciados, veremos que ha sido; ó por lo menos así parece) increpado por alguien superior, tal vez por haber faltado a lo que antes prometiera, y formado así una mayoría de lo que antes fuera minoría.
Resumen: las oposiciones suspensas y un escándalo.

lo fenomenal por los opositores al salir los jueces de la Universidad, pronunciando frases incorrectas al compás de los pitos y los silbidos.—El Correspondiente a Granada y Junio de 1893.

Bentimos discurrir en algo de lo que el correspondiente de La Gaceta de Instrucción Pública transmite al colega. Al efecto, «no vieron con sorpresa los opositores entrar al Rector», no; estos deseaban que el jefe de la Universidad se personara en el local, y todos lo esperaban; y buena prueba de ello es que momentos antes de que llegase aquel se dispusieron a recibirlo con una ovación de júbilo; como así se hizo apenas se presentó, y a las frases de «Viva el Rector» siguieron estas: «¿Que no voten los individuos que quedan, que no voten!» El Rector llamó a su despacho a los jueces que quedaron, los cuales, según El Popular, de Granada, correspondiente al 23 de Junio, no sabieron en virtud de la actitud de los opositores. Entonces bajó aquel, penetrando en el local donde el Tribunal se había reunido; declarando inmediatamente en suspenso las oposiciones. Esta medida produjo buen efecto en la mayoría de los opositores, pues a la salida del Rector se repitieron los vivas y la ovación que tuvo lugar a su entrada.
Una hora después salieron los cuatro jueces que habían quedado, verificándose espontáneamente una manifestación de protesta contra los mismos, siendo silbados dentro y fuera de la Universidad, dejándose oír frases de cierta índole, frases que demostraban la antipatía de los opositores hacia aquellos, siguiendo la manifestación por la calle de las Escuelas en donde los opositores se dispersaron.

El día 23 nada se sabía en concreto sobre la marcha de los acontecimientos, de igual manera que el 24 y 25. El 27 tuvo efecto la votación definitiva que se había impuesto el 22, dando lugar a las escenas que dejamos apuntadas, verificándose aquella con cinco jueces solamente, habiendo presentado la renuncia los dos restantes, renunciación fundada en motivos que seguramente no se han de ocultar al buen juicio de los que nos leen.
Quiénes fueron los jueces que votaron en la adjudicación de lugares, lo ignoramos, pues no hemos recibido El Profesorado, correspondiente al 30 de Junio, cuyo periódico debió ocuparse de aquello.

Aquí termina nuestra Crónica de unas oposiciones, basada en la mas estricta imparcialidad: Después de lo expuesto, se nos ocurre preguntar: «Terminará de una vez este estado de cosas? ¿Se tomará alguna medida radical que corte de raíz tanto abuso y tanta inmundicia? ¿Se fijarán los Sres. Ministro de Fomento y Director general de Instrucción Pública en estos hechos para tomar las medidas energicas que estimen procedentes? ¿Volverán a verificarse las oposiciones bajo el régimen que hasta ahora existe? ¿Quedarán suficientemente garantidos los derechos y afanes de los opositores? ¿Se volverá por la justicia en estas lides? ¿Responderán los Jurados a las medidas que se adopten por la Superintendencia?»
El Abate Faria.

La Crónica en Madrid.

Sr. Director de LA CRONICA MERIDIONAL.
Porque el Sr. Montero Rios fué a cumplimiento a la reina poco antes de que fuera el Sr. Saguastá, y tuvo esta que esperar—según exige la etiqueta palatina— a que aquel concluyese la en-

mar, pero que levantadas hasta convertirse en montaña por un impetu de fuerza, centrífuga de algun amago de volcán, que se enfrió antes de poder abrir cráter, relegaron el mar a pocas ó muchas leguas más lejos. Los sedimentos ó póntos en disolución que contenían aquellos terrenos, hoy secos ó montañosos, cuando eran lecho de un mar, se fueron depositando en bancos y a través de lustros y siglos, se fueron solidificando, encerrando entre sus capas, restos de seres organizados que vivían en las mismas aguas ó restos de troncos ó de otros seres.

Así, Palmirita, se formaron en la antigüedad por estos dos modos, tan distintos unos de otros, las piedras plutónicas y las neptunianas ó de asimilación. ¿Lo has comprendido? ¿te gusta?
—Sí, abuelito; mucho. Pero, ¿cómo lo harán los hombres, el día que estas piedras se agoten?
—No te aflijas, hijita, por esto, que está caso no ha de llegar nunca.
—Porque no, abuelito?
—Porque como la parte candente del interior del Globo, en la antigüedad, tuvo ímpetus de fuerza centrífuga apagados, así también los tiene hoy y por tanto crea nuevas piedras plutónicas.
En cuanto a las neptunianas ó de asimilación, has de saber que las alturas se gastan, se despleman y se desmoronan; las cue-

mino de Albos, en la noche del 11 de Julio de 1891.

El Sr. Fiscal tiene pedida para el procesado la pena de muerte; y su defensor, que lo es el joven letrado D. José Roda Rodríguez, nombrado en turno de oficio, solicita la libre absolución de aquel, negando que sea el autor del delito que se persigue.

Hay citados para que declaren en el juicio oral 31 testigos y 3 peritos médicos.

Tratándose de una causa de importancia, oportunamente daremos a conocer a nuestros lectores el resultado de este juicio, según lo tenemos por costumbre en casos análogos.

«La Montaña».—La Junta Directiva de esta Sociedad de «Sports», nos ha enviado el siguiente programa, que a la vez ha remitido a sus socios, el cual publicamos a continuación con su gusto:

«Siguiendo la tradicional costumbre establecida por esta Sociedad de celebrar en la próxima feria los festejos de todos los años, a fin de proporcionar a sus socios medios de esparcimiento y recreo, y cumpliendo además el precepto reglamentario, la Junta Directiva, en sesión del 2 del corriente, ha acordado y votado por unanimidad el siguiente programa:

- 1.º Una novillada y carrera de cintas.
- 2.º Dos bailes de Sociedad.
- 3.º Un concierto.
- 4.º Una función teatral.
- 5.º Un baile de cotillón, con carácter extraordinario, dedicado a las distinguidas señoritas que borden cintas.

Estas fiestas se efectuarán con arreglo a las bases acordadas en dicha Junta y que se expresan a continuación:

1.ª La Junta Directiva, teniendo en consideración los cuantiosos gastos que se originan para la celebración de dichas fiestas, así como también lo exíguo de la cuota acordada, y que mas adelante se expresará, a fin de que no resulte muy gravosa para los Sres. Socios y que todos puedan participar de tan populares y gratos esparcimientos, y con objeto de que el resultado, como es de presumir, *déficit* en contra de esta sociedad no haya necesidad de girar un nuevo reparto suplementario para cubrir dicho *déficit*, los individuos de la Junta Directiva se hacen cargo a suplir particularmente la cantidad que resultare faltando para sufragar el total importe de los gastos que se produzcan, siendo por tanto de su absoluta y única incumbencia la parte administrativa de estos espectáculos.

2.ª La cuota que habrá de satisfacer cada socio, será la de siete pesetas cincuenta céntimos.

3.ª A cada socio se le entregará oportunamente un billete intransferible para las respectivas fiestas, y a mas el número de entradas para señoras, que le corresponda, en armonía con la cabida del local en donde aquellas tengan lugar.

4.ª El día 31 del corriente quedará cerrada la lista de socios, entendiéndose que aquellos que para el día 10 del próximo Agosto no hubiesen satisfecho su cuota, renuncian el carácter de socios, ó en caso contrario abonarán la cuota especial de 25 pesetas.

5.ª Los forasteros serán admitidos como socios de honor hasta el día antes de cada festejo, previa la debida personal presentación a cualquier individuo de la Directiva, por dos socios que tengan satisfecho su recibo correspondiente.

6.ª La Junta Directiva, deseando armonizar del mejor modo los deseos de los Sres. Socios y las condiciones especiales de cabida y localidad de los lugares donde han de celebrarse estos espectáculos, necesitando para ello proceder con un detenido estudio y calquilar el mas acertado medio de llenar todas las aspiraciones en evitación de disgustos y molestias de los espectadores, se reserva acordar y determinar la forma en que haya de hacer aplicación de la localidad de preferencia; hasta el día 15 de Agosto, en cuya fecha será público su acuerdo por medio de la prensa local.

7.ª Para los casos no previstos en estas bases, la Junta Directiva acordará lo mejor a los fines de las fiestas que se proyectan.

8.ª Con la debida oportunidad se publicará el programa detallado de estos festejos y los días en que han de tener lugar.

Almería 8 de Julio de 1893.—El Presidente, *El Marqués de Campo-Hermoso*.—El Secretario, *Joaquín Loayza*.

Circular.—La Administración de Contribuciones ha dirigido una circular a los funcionarios y Ayuntamientos que han tenido a su cargo la recaudación de contribuciones voluntarias, durante el año económico de 1892-93, para que con arreglo a lo que dispone el art. 96 del Reglamento de la Contribución, remitan a dichas oficinas los cuadernos salarios de patentes, autorizados en el año anterior.

Colega.—La *Avanzada* de Lorca ha comenzado a publicar una segunda edición por la tarde, reduciendo ambas a menor tamaño.

Junta del Puerto.—Anoche estaban citados para celebrar sesión, con objeto de ocuparse de la instalación de bocas de riego en el dique de Poniente, los Vocales de la Junta del Puerto. Del resultado daremos cuenta a nuestros lectores en uno de los próximos números.

Lista de Beneficencia.—Los regalos para la rifa de Beneficencia, que llevará a efecto la Junta de Damas de la Sociedad Económica de Amigos del País de esta capital, se reciben desde hoy y en la casa de cada una de las señoras que firman la Junta Directiva, que son las siguientes:

Doña Rosario Casas de Miura; doña Matilde Masas de Martín Toro; doña Francisca Cordero de Orozco; doña Juana Molina, viuda de Cumele; doña Blanca Bidearra de Rivera; doña Magdalena Buitrago de Ledesma; doña Avelina Ayllon de Barrio; doña Josefa Bocanegra de Bustos; doña María del Mar Burgos de Obe; doña Filomena Pelaez de Callis; doña Carlota Espinosa de Moreno P.; doña Angela Garcia de Quartar; doña Doña Rosa Arévalo de Casas; doña Natalia Perez

de Lopez; doña Dolores Jacome de Manuel de Villena; doña Eduarda Barroeta de Zúgri y doña Amalia Rincón de Diz.

De verano.

Como hace un calor terrible, un calor insoportable, que apenas estar se puede ni en la casa ni en la calle, y a todo prójimo abraza el sudor que se le cae, y ni sopla un poco el viento ni se siente un poco el aire, las personas de buen gueto porque tienen muchos reales, dejan los pueblos, es claro, y aquí vienen a instalarse hasta fines de Septiembre ó quizás más, quien lo sabe; que en Almería hay plácemes, y una brisa incomparable, y un ambiente delicioso fresco, puro, rico, suave, y en ella se pasa el día sin angustias ni pesares, a pierna suelta durmiendo, comiendo y bebiendo en grande, zambulléndose en los baños de *El Recreo* por las tardes, jugando al billar ó al tute ó a otra cosa, según cuadro, y ver las hermosas piernas de las que van a bañarse, y no trabajando nada, que es una cosa admirable.

Esto es vivir, lo demás es... agua, sal y vinagre. Ya han venido las de Gomez, y también las de Gonzalez, y las de Ruiz y Gimenez, y hasta la de Bustamante; el médico Don Procopio, que es un señor respetable, el tendero, el boticario, el zapatero, y el sastre, los de arriba, los de enfrente, los pequeños y los grandes. En resumen ha venido la gente que es elegante, y de aquí se han alejado también muchos *fashionables*; todos, todos los que tienen mil pesetas que gastarse.

¡Ay todo el mundo se va a donde mejor le place, menos yo, que aquí me quedo en Almería ¡carapí! Eso no está bien, lectores; que no soy menos que nadie, y como encuentro una chica, y quien me preste unos reales, me voy... al Chuche, y allí me paso el verano en grande.

D. E. P.—Ayer tarde falleció en esta ciudad nuestro respetable amigo D. José de La Muela y Chacon, persona muy conocida en Almería donde contaba con numerosos amigos, y que ha ejercido varios cargos de importancia, incluso el de Alcalde de esta ciudad.

Damos nuestro mas sentido pésame a su distinguida familia.

El sepelio tendrá lugar hoy a las cinco de la tarde.

La familia del finado ruega a sus numerosos amigos que por olvido involuntario no reciban esquelos de den por invitados.

La plata.—Continúa en pie el conflicto que para muchos ha ocasionado la depreciación de la plata.

Es la baja tan acentuada en su precio, compe-

rado con el del oro, que se teme, y con razón, que traiga profundas complicaciones en el órden económico.

La orza de plata ha llegado a venderse en Londres a 30 peniques, que es el tipo mas bajo de cotización que se ha conocido. Y como quiera que es a 60 7/8 resulta que la plata ha sufrido una disminución en su valor de un 50 por 100, de suerte que en realidad nuestros duros hoy no valen mas que la mitad ó sea 2 50 pesetas.

Los comentarios huelgan de una noticia que los lleva en su misma gravedad.

Registro de minas.—Por D. Ramón Alvarez Alcaraz, vecino de Alhama, se ha solicitado la propiedad de veinte pertenencias mineras con el nombre de «El Descubido», de mineral de hierro y sustancias de la tercera sección, sita en terreno al parecer de propiedad de Gabriel Vazquez, para el llamado «Cueva del Doctor», término de Alhama de Almería, lindando por todos vientos con el citado terreno de Gabriel Vazquez.

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos; quemando el PAPEL DE ARMENIA, de perfume agradable. Fíjese en las principales farmacias droguerías; perfumerías, papelerías, etc. Depósito, Cebrian y C., Puertaferriera 13, Barcelona. Se remiten muestras gratis a quien las pida. Se expende en la librería de don Fernando Estrella, Paseo del Príncipe.

Movimiento marítimo.

Nota de los buques entrados y despachados el día 12 á las 2 de la tarde.

ENTRADOS

Vapor «Esperanza» de Oran, con carga y pasajeros.

Id. «Cabo Ortegale» de Cartagena, con id.

DESPACHADOS

Vapor «Esperanza», para Oran con carga general.

Id. «Cabo Ortegale» para Málaga, con id.

Juzgado Municipal.

Encomendados.

Antonio Segura Montoya, Isabel Birenguel Roperio, Antonia Muñoz Roldán y Juan Sanchez Sanchez.

Defunciones.

José María Ogalla, Bernabé Palenzuela Espinosa y Manuela Rallo Hernandez.

Casamientos.

Ninguno.

Telegramas.

Madrid 12, 8 m.
Se ha dominado el incendio ocurrido en la Exposición de Chicago de que en un telegrama de ayer le di cuenta.

El número de muertos asciende a 40 y el de los heridos a 50.—P.

Madrid 12, 9 20 m.
El Sr. Romero Robledo apoyará en la sesión del Congreso de hoy, una proposición incidental, censurando las frases que pronunció ayer el señor Maura.

Se espera con este motivo animación en la Cámara.—P.

Madrid 12, 11 m.
Lejos de disminuir la agitación de la Ceruña, adquiere graves proporciones, según las últimas noticias de allí recibidas. Los coruñeses no admiten transacciones y a toda costa quieren que el gobierno atienda su petición. El asunto es comprometido.—P.

Madrid 12, 11 10 m.
En el consejo de hoy se anuncia que serán estudiadas las transacciones propuestas entre los diputados, con motivo de los presupuestos, confiándose en que habrá avenencia.—P.

Madrid 12, 11 15 m.
Ha sido nombrado Prefecto de Paris, en lugar del que hasta aquí lo vino desempeñando, Mr. Lepine.—P.

Madrid 12, 11 20 m.
Dice que Sagasta intervendrá en el próximo debate sobre los presupuestos antiliberales, con objeto de conciliar los animos, que en esta cuestión se muestran exaltados.—P.

Madrid 12, 8 m.
Según noticias fidedignas probablemente marchará la corte el lunes próximo a San Sebastian, sin que sea obstáculo para que permanezca abierto el Parlamento.—P.

Madrid 12, 8 40 m.
Se ha suspendido el Consejo anunciado para hoy con motivo de tener que asistir el Presidente del Consejo de ministros y el Sr. Moret al banquete que se celebra esta noche en Palacio en honor de la reina Pia.—P.

Madrid 12, 8 50 m.
En la sesión del Senado el ministro de la Gobernación D. Venancio González, ha retirado el artículo segundo de la nueva Ley de administración local, para modificarlo.

El general Pavía insiste en que se ses admitida la dimisión presentada de su cargo de Presidente del Tribunal Supremo de guerra y marina.—P.

Madrid 12, 9 m.
En el congreso ha continuado el debate planteado sobre las reformas antiliberales, habiendo rectificado el señor Sampedro. Se ha acordado constituir mañana el congreso en sesión permanente hasta terminar dicho debate. A última hora seguía la discusión del presupuesto de marina, sin que ocurriera incidente alguno digno de mención.—P.

Madrid 12, 9 10 m.
Las últimas noticias recibidas de Francia, referentes a la epidemia cólica, no acusan aumento. En Marsella han fallecido 13 coléricos, habiéndose registrado en el Hospital 34 nuevas invasiones.—P.

Madrid 12, 9 35 m.
Se han recibido graves noticias de Rio-grande, diciendo haber estallado en aquella comarca una insurrección. Se ignoran mas detalles y el alcance de esta rebelión.—P.

Madrid 12, 9 40 m.
A por 100 interior, 35. 20.
A por 100 exterior, 36. 25.
A por 100 amortizable, 36. 80.
Londres a la vista, 20. 1 5.
Paris ídem a la vista, 20. 10.—P.

Madrid 12, 10 m.
El ministro de la Gobernación ha ordenado telegraficamente al Gobernador de la Ceruña se encargue de la presidencia del Ayuntamiento. Telegrafías de Valencia diciendo haberse llevado a cabo el cierre de tiendas anunciado. Las farmacias han permanecido cerradas en absoluto y los establecimientos de comestibles y panaderías han tenido solamente un postigo abierto.

SOLUCION AL GEROGLIFICO ANTERIOR
En martes ni te cases ni te embarques.

ANAGRAMA.

Hilario Damas Verdú.
Con estas letras, escribir tres provincias de España.

Casos y cosas.

Quando empezaron los tranvías a ostentar anuncios dentro y fuera del compartimiento, al atravesar uno de los carruajes la calle de Alcalá, un transeunte hizo señal al conductor de que parase.

En un restaurant:
—Crea usted que siento no haber venido a comer aquí algunos días antes—dice un individuo al marcharse.

—Muchas gracias!—contestó el dueño con sonrisa de satisfacción.
—Lo digo, porque hubiera encontrado más fresco el pescado que me han servido hoy.

—Te coji Papatín! Te has bebido una copa entera de Jerez.
—No he sido yo, mamá.
—¿Enbustero!
—Yo no soy embustero. Es un bizcocho el que se la ha bebido.
—¿Y donde está ese bizcocho?
—Me lo he comido para castigarlo.

Gaceta.

FOMENTO.—Real decreto nombrando ingeniero jefe de segunda clase del cuerpo de Montes á D. Patricio Ballido y Bona.
—Otro idem nombrando comisario de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Barcelona, á D. Modesto Lleó y Ubach
ULTRAMAR.—Real orden resolutoria de una instancia elevada por el Banco Español de la isla de Cuba en solicitud de prórroga para la rendición de cuentas de los años de 1.884-85 á 1.891-92.

Receta culinaria.

Potaje de chuletas.—(Principio.) Despues de haberlas achatado bien, se pone en una cazuela con mucha manteca y al fuego; luego se añadirá un poco de salsa picante y sirvase el todo con un potaje de legumbres.

Mercado de Almeria.

Table with market prices for various goods like Granos, Semillas, and Coloniales. Columns include item names, units, and prices in reales.

Marcas

para barriles de uva de todas clases, plantillas para habitaciones, ampliaciones de fotografía, rótulos para establecimientos y toda clase de trabajos de pintura y dibujo, se hacen á precios baratísimos en la calle de la Vega núm. 33, por el dibujante-pintor José Salvador Ropero.

GRANJA DEL ATANOR

Paseo de Melancólicos 1 (Ronda de Segovia) y calle de Moret 6 Niño, 1. (Calle de Segovia) MADRID.
Grandes y escogidas colecciones, á la vista y á elección de los compradores, de árboles frutales, de sombra y adorno, y coníferas en todas clases, variedades y tamaños, Arbustos de hoja persistente y acediza. Especialidad en rosales injertos. Conservación y arreglo de jardines, parques y paseos. Plantaciones en grande y pequeña escala, dentro y fuera de Madrid.

DEL DOTOR DELGADO

cura los padecimientos del estómago.
Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, anomalía ó viraques, vómitos despues de las comidas; inapetencia, debilidad estomacal, saburra, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revuelven malas digestiones, sean ó no dolorosas.
Para mayores datos dirigirse al autor.
DPOSITO.—Sevilla: El autor: farmacia Globo; Tetuan, 20.
Almeria: Botica de Santo Domingo de Don Juan Vivas Perez, Solís 1.
Precio de cada frasco 24 reales.

RUS ART. FOTOGRAFICO RUS. Depósito exclusivo para la venta en España y sus colonias de las célebres placas al gelatino-bromuro de plata del DR. MONKHOVEN. Catálogo general ilustrado.

CHOCOLATES Y CAFES DE LA COMPAÑIA COLONIAL. Tapioca, Tes—37 recompensas industriales. Depósito general: calle Mayor, 18 y 20. Sucursal: Montera 8, Madrid.

NO MÁS FUEGO Á LOS CABALLOS. LINIMENTO FORMIGUERA. EL MEJOR RESOLUTIVO Y EPISPÁSTICO. NO DESTRUYE EL PELO NI DEJA MARCAS EN EL ANIMAL.

No mas suscripciones á novelas por cuadernos semanales. SE ALQUILAN NOVELAS EN LAS SIGUIENTES CONDICIONES. Cada tomo 50 céntimos de pesetas y puede emplearse en su lectura el maximum de 20 días.

En la Administración de este diario se admiten anuncios de esquelas de defunción, funeral y aniversarios desde 2 pesetas hasta 50.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA de Barcelona. LINEA DE LAS ANTILLAS, NEW-YORK Y VERACRUZ. LINEA DE FILIPINAS. LINEA DE BUENOS-AIRES. LINEA DE FERNANDO POO. SERVICIOS DE AFRICA.

GRAN ENSEÑANZA FRANCESA. Mr. Adolfo Merlen de Rofignac Caballero, habitante en la calle de la Fuente número 1, ofrece enseñar ha escribir y hablar el idioma francés en 5 meses.

VENTA. Se hace en muy buenas condiciones de tres bóvedas recién construidas, subterráneas, del Cementerio de San José, con 16 nichos una, 12 otra y 24 la tercera. Zapateria modelo. En este Establecimiento acaba de confeccionarse las últimas novedades para caballeros y señoras á precios muy económicos.

A los mineros y agricultores. Dirigido á D. José Salvador Andrés, en Benitard, para dinamitas y cápsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nobel de Bilbao, sin competencia con ningunas otras conocidas, mechas ó café ó cordón é impermeables y pólvoras de todas clases. Consulta. Don Juan García Gomez y Ripoll. Licenciado en Medicina y Cirugía, y especialista en las enfermedades de los ojos.